



*Don Juan Carlos I y doña Sofía, Reyes de España, efectuaron una Visita de Estado a nuestro país, entre los días 17 al 22 de octubre en curso. Llegaron acompañados de un séquito real, y delegaciones oficiales y operativas.*

*En el séquito real se destacaba la personalidad del Jefe de la Casa Real, General Sabino Fernández y la del Embajador José Joaquín Puig de la Bellacasa, quien ejerce la Secretaría General de la Casa Real y seguramente a futuro sustituirá a Sabino Fernández.*

*Estas dos figuras han sido importantes para consolidar el sistema de Monarquía Constitucional que se ha implantado en España. Cabe recordar, que la monarquía con gran habilidad aprovechando los acontecimientos bien conocidos bajo el nombre de 23 F, hipotecó a los militares y políticos extremistas en favor de su asentamiento por la vía de la democracia. En aquella ocasión el aval de las Fuerzas Armadas lo obtuvo al no responsabilizarlas como cuerpo, a pesar que el Rey estaba en conocimiento que habían muchos más altos militares comprometidos que los dos oficiales superiores que en definitiva fueron culpados.*

*El Rey, no solo quiere olvidar este acontecimiento, sino que considera que basar sobre él la continuidad de la Monarquía sería un grandísimo error. De ahí que la considera una situación superada, dejando de referirse a ella y hasta se molesta cuando se la mencionan.*

*Previa a su llegada a Chile, recibió ciertas críticas por parte de los medios de comunicación, ante lo que ellos consideraron una actitud frívola por parte de la Corona Española frente a los sucesos del Medio Oriente, al continuar los Monarcas sus vacaciones. Por ello, que fue preocupación especial tanto del Rey como de su séquito el dar el mejor tratamiento al equipo de periodistas que lo acompañó en su viaje a Chile. Pretendía de esta manera recuperar posición frente al gremio, a través de la repercusión favorable que ellos sabían podría tener en España esta visita.*

*En cuanto a sus intervenciones dentro del programa de actividades, se supo que sus textos fueron preparados en el Ministerio de Relaciones Exteriores español sin previa consulta con sus asesores inmediatos.*

*Al parecer, los Monarcas no estaban en antecedentes que la repercusión positiva para la Corona, uno de los objetivos de su gira, también redundaría en una proporción superior a la superada en beneficio del país visitado. Puede concluirse a este respecto de que tanto ellos como su séquito no tenían un conocimiento cabal del estado avanzado en que se encontraba la transición democrática en un ambiente de tanta reconciliación, propiciado por el Gobierno de Chile.*

*Por comentarios recogidos, los Reyes de España se llevaron la mejor impresión de la gestión del gobierno y admiraron la personalidad del Presidente Aylwin considerandola de extraordinario vigor y solidez dentro de un estilo humano y fraternal. Asimismo, apreciaron las cualidades de ponderación y afabilidad de su señora esposa.*

*Respecto al Ministerio de Asuntos Exteriores, don Francisco Fernández Ordoñez, quedó en evidencia que tiene una relación con el Rey que va mas allá de lo formal y que éste aprecia su valor en la escena política española.*

*Es una personalidad que debe tenerse presente frente a cualquier combinación futura de centro, si el gobierno actual perdiera la mayoría. El Canciller también se expresó de las bondades de Chile, aunque en forma más meditada y menos espontanea, actitud que tiene un valor especial. Debe tenerse en cuenta que Fernández Ordoñez ya había estado en Chile y ha desarrollado una relación personal con nuestro Canciller. Sus observaciones siempre incluían referencias a estadísticas, cifras, hechos, que reflejan un conocimiento previo de nuestro país.*

*Para terminar es importante destacar su comentario acerca del acertado programa preparado para la visita que, fue cumplido en su totalidad con perfección y calidez, lo que disipó las dudas que podría haber despertado su lectura previa en cuanto a lo recargado que aparecía. Ello, bien se sabe era debido al deseo manifestado por las distintas autoridades e instituciones, que querían incluirse en las variadas actividades del mismo. Este cumplimiento tan completo y regular del programa, permitió inclusive que se produjerán hasta momentos libres, que los monarcas aprovecharon para tener otras actividades privadas.*

*Con relación a la firma del Tratado General suscrito con ocasión de esta visita de estado, creemos que no es un simple decir diplomático, el hecho que el Rey en distintas ocasiones, haya instruido al Ministerio para que su cumplimiento fuere total, efectivo y lo más pronto que las finanzas lo permitan.*